

議会報告会での意見・要望等  
(分類2であり、類似のものは集約)

介護保険制度に関係すること

- ・制度の周知については、インターネットを利用していない人もいるため、インターネットばかりではない丁寧な周知をしてほしい。【三川】
- ・本市には介護施設が多い上に、無理な勧誘が多いため、地域サロンを利用する人が少ないのではないかと。【労福】
- ・介護施設は利益を優先しようとしていると思われるため、サービスについては、透明性の確保をお願いしたい。【駿馬】
- ・介護予防や健康づくりの取り組みに、さらに力を注いでほしい。【三池】
- ・介護保険料の値上げにより生活が苦しくなり、先行きが不安である。介護保険料を上げるより前に、職員の給料をカットして身を切るべきではないか。【吉野】
- ・国民健康保険税と同時に介護保険料も上がって、高齢者の生活が厳しくなっている。大牟田市は、高齢者に優しいまちであってほしい。【吉野】
- ・介護保険利用者の3割負担は受益者負担として必要だと思う。【吉野】
- ・介護保険の自己負担を下げしてほしい。【吉野】
- ・介護保険制度の見直しを国に要求しても実現がいつになるか分からない。市として市民負担を減らす努力をしてほしい。【総福】

東日本大震災に伴う災害廃棄物に関係すること

- ・東日本大震災における災害廃棄物の受け入れについては、どのように検討しているのか。【三川】
- ・東日本大震災における災害廃棄物の受け入れを表明してきている自治体もある中、本市も前向きに検討するべきではないか。【労福、三池】

中心市街地に関係すること

- ・(仮称)中心市街地にぎわい交流施設については、一部有料にする必要があるのではないかと。【労福】
- ・古賀市長は、先の市長選挙で「新栄町の活性化について、地元の方の意見を聞く

場を設ける」と言われていたが、未だに実施されていない。実施してほしい。【労福】

- ・(仮称) 中心市街地にぎわい交流施設には、デイサービスのような機能も持たせて、高齢者も利用できるようにしてほしい。また、子育て支援室もつくってほしい。【総福】

#### 世界遺産登録推進事業に関係すること

- ・今の宮原坑の筋交いでは、耐震性に問題があるのではないかと思うので調査してほしい。【労福】
- ・世界遺産登録推進事業には過疎債を活用されるとのことであるが、この事業の目的から過疎債の活用はできるのか。【労福】
- ・旧長崎税関三池支所の修復がなされたとのことだが、建物周辺に砂利が敷き詰められており、これは契約とは違う処理が施されているのではないか。【労福】

#### 新大牟田駅に関係すること

- ・新大牟田駅を誰もが利用しやすくするために、駐車場を拡充し、料金は無料にしてほしい。【吉野】
- ・新大牟田駅で地元物産等を販売できるようにして駅活用の促進ができないか。【吉野】
- ・新大牟田駅の情報発信施設は、出入口の設計とトイレの設置数がおかしいので、設計を見直すべきである。【吉野】
- ・新大牟田駅周辺については、予算措置して樹木の手入れ等きちんと景観整備に努めてほしい。【手鎌】

#### 学校に関係すること

- ・本市ではいじめ等の報告があまり出てこないが、その原因に、学校関係者に重い責任が課せられているからではないかと思う。その重責を緩和することで、事案発生時には、速やかな報告がされるのではないかと思う。【労福】
- ・学校の再編計画により廃校となる学校の耐震工事を行うよりも、その他の学校の工事を優先して行うほうがいいのではないか。【労福】

- ・ 廃校となる学校の建物については、公共施設として地域住民が使えるようにしてほしい。【労福】
- ・ 廃校後の学校建物は取り壊して、その場所には目的を持った新たな建物をつくるほうがよい。【労福】
- ・ 天道小学校の建物は、再編後には特別支援学校として活用されるようだが、体育館やコミュニティルームについては、条例等の整備を行い、引き続き地域住民でも使えるようにしてほしい。【勝立】
- ・ 学校の名簿は、男女を分ける必要はなく混合名簿にするべきである。【三池】
- ・ 帝京大学の無償譲渡に関して、大学側からは様々な整備工事の要請があっているようだが、どこまでその要請に応じる必要があるのか。【労福】
- ・ 大牟田唯一の大学である帝京大学の学生については、さまざまな場面で市民と交流ができるようにしてほしい。【駿馬】

#### 学校給食に関係すること

- ・ 学校給食は正しい食生活を教えることが重要であり、地産地消と米飯給食に、今以上に取り組んでほしい。【駿馬】
- ・ 学校給食が民間委託された後も、これまでと同じく安全安心な給食が提供されているかチェックをしてほしい。【駿馬】
- ・ 中学校給食実施前に、給食費未納の対策を検討しておくべきではないか。【総福】
- ・ 中学校給食の実施については、財政面からだけの検討はしないで進めてほしい。【三池、吉野】
- ・ 小学校給食の民間委託については、市民意見を聴取して検討するべきではなかったか。【吉野】
- ・ 中学校給食はセンター方式を採用するとのことだが、大規模な食中毒が発生した場合、病院の受け入れ体制はどうなっているのか。【手鎌】
- ・ 小学校給食は、これまでどおり子供と触れ合いながら提供してほしい。【三池】

#### 道路環境に関係すること

- ・ 宮原坑の駐車場が2億円かけて整備されたが、その周辺では生活道路が狭い地域があるため、道路拡張等の整備にも取り組んでほしい。【駿馬】
- ・ 市立病院から黄金町までの県道の道路拡張の整備に取り組んでほしい。【駿馬】
- ・ 長溝線のアンダーパスの完成は、当初予定より期間がかかりすぎたと思う。この

工事における計画や工費についての問題点を検証し、今後の他の工事において同じようなことがないように活かすべきである。【駿馬】

- ・整備が必要な道路が多数あるため、道路行政にもっと力を注いでほしい。【駿馬】
- ・三池小学校から県道93号線までの区間は道路幅が狭いため、児童の登下校の安全確保のためにもグリーンベルトを設置してほしい。【三池】
- ・三池の増田うなぎ付近の信号機は変則点滅の信号機だが、普通の信号機に変更してほしい。また、その三叉路にある電柱が交通の支障になっているので、移設をしてもらうように働きかけてほしい。【三池】
- ・岩本交差点以南の道路については地盤が弱く、工事が行われていないが、道路整備に取り組んでほしい。【吉野】
- ・通学路に雑草が伸びたりして、登下校に支障をきたす危険な箇所がある。調査の上、除草等の対応をお願いしたい。【勝立】

#### 交通事情に関係すること

- ・西鉄電車の大牟田の駅は、電車とホームとの間の隙間が多いと思うので、その改善を事業所に働きかけてほしい。【駿馬】
- ・市内の踏切で、遮断機が下りている時間が長いところがあるが、まちの動線を考え、スムーズに車両が流れるようにしてほしい。【駿馬】
- ・西鉄バスは小型化し、本数を増やすほうがいいのではないかと思う。また、バス停の見直しも検討してほしいが、そのように事業所に働きかけてもらいたい。【駿馬】

#### 地域コミュニティーに関係すること

- ・高齢者対策を充実させて、福祉委員の負担の軽減になるようにしてほしい。【総福】
- ・防犯灯や街路灯の設置や電気料については、その恩恵をすべての市民が受けるので、市のほうで負担してもらいたい。【総福、勝立】
- ・防犯灯（LED）の設置補助については、さらなる拡充をしてもらいたい。【勝立、手鎌】

## その他

- ・本市にとって嬉しいニュースはたくさんあるので、市制や市民の活気を促すような広報活動を行ってほしい。【駿馬】
- ・三池港のにぎわい交流拠点づくりが開港100周年以降進んでいない。その事業を含む南部の振興に力を注いでほしい。【三川】
- ・株式会社有明ねっとこむについては、民営化して市の出資金3,000万円は返還させるべきだと思う。【三川】
- ・補助金等の受け取りには、郵便局も利用できるようにしてほしい。【三川】
- ・八本町は道路幅が狭く、緊急車両が通れないところも多いため、新大牟田駅周辺の開発行為の後には、このような地域の開発も行ってもらいたい。【総福】
- ・三川坑については産業遺産としての価値があるため、保存して石炭産業科学館や港倶楽部などの関連施設と連携した活用をしてほしい。【三池】
- ・各学校に設置された防災無線で、試験も兼ねて原爆記念日や終戦記念日にはサイレンを鳴らしてほしい。【三池】
- ・職員名簿を情報公開センターで閲覧できるようにしてほしい。【三池】
- ・市役所にあるような相談関係のパンフレットを地区公民館にも置いてほしい。【三池】
- ・市民生活課で行われている相談業務については、相談時間などさらなる拡充をしてほしい。【三池】
- ・本市では、避難勧告や避難指示は、的確に発動されるのか心配である。【三池】
- ・市内のいたる所で草が伸びており、大牟田市のイメージを悪くするので、早急に対応すべきである。【三池】
- ・市内の史跡には説明等の案内板を設置し、子供たちが学べるようにしてほしい。【三池】
- ・市役所窓口の対応が不親切なところがあるため、管理職は、接遇の指導をして窓口対応の向上に努めてほしい。【吉野】
- ・仕事がなく、若者が大牟田から離れていっている。また、中心商店街も疲弊している。誰もが安心して暮らせるような市政運営をしてほしい。【吉野】
- ・市内の空き家や荒地の対策として、草刈条例に基づく対応の強化や新たに対処するための条例の検討をしてほしい。【総福、吉野】
- ・市外に家を建て本市から転出する職員がいるようだが、郷土愛が薄いのではないか。【吉野】
- ・高齢者福祉を最重点項目として、本市を全国的にも有名になるほどの優しいまちを目指してはどうか。【吉野】

- ・若者の市政参加や意識の向上を強力に推進してほしい。【吉野】
- ・選挙の投票率がアップするように取り組んでほしい。【吉野】
- ・生活保護者の稼働可能者の社会復帰事業として、以前の失業対策事業を復活し、市内の清掃や側溝の整備をするようにしてはどうか。【吉野】
- ・地区公民館は地域住民の活動の場でもあるが、活発な活動を行うためにも手狭な駐車場については拡充をしてほしい。【勝立】
- ・子ども会の団体数や参加者数が年々減少してきているが、集団行動や自主的な活動、自然とのふれあいなどを学ぶことのできる大切な活動であるため、市からのさらなる支援をお願いしたい。【勝立】
- ・子供たちを指導する専門的な指導者を市より配置してほしい。また、若い世代が参加しやすいような指導者の育成制度を考えてほしい。【勝立】
- ・東日本大震災後に防災教育についての考え方も変わってきており、学校教育で考えていくべきではないかと思う。【勝立】
- ・手鎌南川河川については、調整池の設置を含めた河川の早急な整備をしてほしい。  
【手鎌】
- ・竹林の未整備による災害が増えてきているので、国策として防止策に取り組みられるよう働きかけてほしい。【手鎌】
- ・産業振興ビジョンについては、行政と市議会が、出来るだけ短い期間で遂行できるように取り組んでほしい。【労福】
- ・税金の使い道としては、まず教育、福祉、医療、次いで道路や環境であり、世界遺産登録推進事業については、その次である。【三池】
- ・世界遺産登録推進事業やR D F 発電事業等の諸施策については、ネイブルランドの二の舞を踏むことがないように取り組んでほしい。【手鎌】

上記の意見・要望等につきましては、市当局に伝えるとともに、真摯に受け止めて善処するよう依頼しております。

また、これらの意見・要望等につきましては、必要に応じて、市議会の特別委員会や常任委員会の場合などで、議員から直接、市当局に考え方等を尋ねたり要望として伝えたりすることにしております。